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Продолжается подписка 
на еженедельник 

«Университет и регион»
вы можете оформить ее в отделениях связи, 

в киосках «Роспечати» и редакции газеты по 
адресу: Тюмень, ул. Володарского, 6.

Индекс по подписному каталогу в отделени
ях связи и в киосках «Роспечати» - 83198 

«Университет и регион» - это:
- студенческий юмор и студенческий опыт 

в разных его проявлениях, анекдоты и сту
денческая быль;

- олимпиады, тесты, информация о ЕГЭ, 
интервью с теми, кто принимает решения, 
проще говоря - с VIРами;

- аналитические материалы по проблемам 
политики, экономики, финансов, культуры 
и образования

и много другой полезной информации.

15 марта в областной филармонии - знаменательное событие: День открытых дверей Тюмен
ского государственного университета. На встречу с руководством университета и его подразде
лений придут педагоги, абитуриенты и их родители. Разговор обещает быть интересным. Как 
интересен и сам вуз, один из лучших классических университетов России. Вуз, который уже 

потихонечку завоевывает себе и другое, не менее 
престижное имя - инновационный университет. 
Учиться, как и работать, в нем очень престижно. 
Известно, что многие его выпускники нашли свое 
место под солнцем, став руководителями городов 
и районов, области и округов. Много, очень много 
среди птенцов гнезда ТюмГУ успешных финан
систов и юристов, коммерсантов и менеджеров 
крупнейших предприятий. Назвать фамилии? О, 
у нас для этого не хватит места в газете!..
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ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ t

Наркотики ВЫШЛИ из моды?!
ГАЛИНА ЕФИМОВА

Прошедший в Доме печати бри
финг был посвящен пятилетнему 
юбилею со дня создания одной из 
самых молодых правоохранительных 
структур страны.

Основные цифры и факты пре
доставили начальник управления 
Федеральной службы по контролю 
за оборотом наркотиков РФ по Тю
менской области генерал-майор по
лиции Евгений Сергеевич Брюшко 
и заместитель начальника управления 
ФСКН РФ по Тюменской области 
полковник полиции Сергей Ивано
вич Коба.

По итогам пяти лет работы нар
кополицейские выявили в Тюменской 
области почти четыре тысячи преступ
лений в сфере незаконного оборота 
наркотиков. В том числе в 2007 году 
пресечено 1030 наркомахинаций.

За период деятельности тюмен
ского наркоконтроля на улицы и во 
дворы не попало более полтонны раз
личных видов зелья. Если перевести 
изъятый дурман в среднеразовые 
дозы, результат приблизится к пяти 
миллионам смертельных доз.

«До создания Федеральной 
службы по контролю за оборотом нар
котиков практически не выявлялись 
преступления, связанные с контрабан
дой. Эта цифра только по югу облас
ти за 5 лет - 23 наркопреступления», 
- подчеркнул Евгений Сергеевич.

Основная задача управления - 
остановить наркоагрессию, пре
дупредить, выявить, пресечь и 
расследовать преступления и пра
вонарушения в сфере незаконного 
оборота наркотиков. Контроль за 
легальным оборотом наркотиков и 
выстраивание государственной ан- 
тинаркотической политики также 
входит в сферу их компетенции.

Благодаря сотрудникам нарко
контроля тысячи людей остались 
живы, потому что не попробовали и 
не пристрастились к зелью.

Ни для кого не секрет, что Тю
менская область находится на нар
котрафике, который направлен в 
сторону северных автономных окру

гов, столь привлекательных для тор
говцев зельем.

«Этим обусловлено наше тесное 
сотрудничество с коллегами из 
Ямало-Ненецкого и Ханты-Ман
сийского автономных округов. Про
водятся совместные операции»,
- поясняет начальник управления.

Статистика свидетельствует, что 
среди всех торговцев наркотиками 
30-40% составляют цыгане.

«На улице они прекрасно обща
ются на русском языке с каждым из 
нас, но как только их задерживают 
за сбыт зелья или хранение с целью 
сбыта, сразу же все «забывают». Не 
могут ничего сказать по-русски или 
написать. Официально цыганский 
язык не признан. И все же он су
ществует. Так что приходится обу
чать наших сотрудников их языку»,
- говорит генерал-майор.

Из приведенной статистики Ев
гений Сергеевич сделал вывод, что 
в Тюменской области наркоситу
ация стабилизировалась. Но он не 
отрицает, что работы еще очень и 
очень много.

Сейчас на учете в области стоят 
5600 наркоманов. Их лечением за
нимаются наркологические учреж
дения. В 2006 году их было 6000 
человек, и вот долгое время статисти
ка не растет, а снижается. Понижа
ется также число случаев смертности 
от передозировки наркотиков. В про
шлом году официально зафиксирова
но 115 случаев летального исхода от 
передозировки, в 2006 -140, а годом 
ранее - 174 случая.

Есть положительная тенденция
- наркомания стареет. Те люди, ко
торые уже «подсели на иглу», про
должают оставаться наркоманами, а 
приток новых людей замедлен.

«Можно сказать, что наркоти
ки уходят в небытие и, тем не менее, 
некоторые наркотические средства 
остаются популярными у молоде
жи, что вызывает интерес к более 
тяжелым наркотикам и приводит к 
развитию наркомании. Но пока от
мечается старение наркомании и 
снижение моды на наркотики», - 
подчеркнул он.

Эта тенденция стала реаль
ностью благодаря совместным 
мероприятиям с департаментом 
здравоохранения и департаментом 
образования по раннему выявлению 
наркомании.

Операции управления по нар
коконтролю строго засекречены. 
Даже сами сотрудники до последне
го момента точно не знают, куда они 
поедут с проверкой. А проводятся 
подобные рейды регулярно - два-три 
раза в месяц.

Разумеется, ни о какой предвари
тельной договоренности с владельца
ми заведений не может быть и речи. 
Чтобы войти в развлекательное за
ведение, которое является частной 
собственностью, сотрудники управ
ления получают специальное разре
шение в суде.

Владельцы клубов сами кровно 
заинтересованы в том, чтобы на их 
территории никогда ничего подоб
ного обнаружено не было.

Что касается законодательс
тва, то оно во многом несовершен
но. Сотрудники управления внесли 
предложения об административ
ной ответственности для владель
цев развлекательных учреждений, 
если они попустительствуют рас
пространению на территории своих 
учреждений наркотиков или силь
нодействующих веществ. Пока эти 
поправки к законам находятся на 
стадии рассмотрения в Тюменской 
областной думе.

«Я выступаю за ужесточение мер 
наказания относительно сбытчиков 
и организаторов поставки крупных 
партий из-за границы. Из того же 
Таджикистана, Казахстана, Узбе
кистана, Киргизии...

Самое рациональное наказание 
за это, конечно, не расстрел, у нас же 
мораторий на смертную казнь. А по
жизненное заключение в самый раз», 
- говорит Евгений Сергеевич.

«Средний возраст потребителей 
и сбытчиков - 20-30 лет. Мы их на
зываем «торпедами» - они осущест
вляют сбыт малых доз от оптовика 
до потребителя..

Недавно задержали курьера из 
Казахстана, женщину, которой вот- 
вот должно исполнится 70 лет. Но 
это не показатель.

Что касается студентов, то мно
гократно проводилась оперативно
профилактическая операция «Ночь». 
В ночных клубах за употреблением 
или распространением наркотиков 
студенты попадаются редко.

Правда, в прошлом году были 
задержаны двое тюменских студен
тов. Они занимались поставкой в 
больших количествах синтетических 
наркотиков из Санкт-Петербурга, 
где обучалась их землячка из То
больска. Они уже осуждены и отбы
вают наказание, - говорит начальник 
управления.

Несмотря на стабилизацию ситу
ации, для сотрудников правоохрани
тельных органов еще много работы. 
Слишком уж привлекательной оста
ется Тюменская область для нарко
дельцов. В управлении по контролю 
за оборотом наркотиков прекрасно 
понимают, что полностью искоренить 
это зло не удастся. Только если за
крыть границы...».

О том, как и в чем только люди 
не пытаются перевозить и перено
сить наркотики, много шокирую
щих историй. Евгений Сергеевич 
приводил шокирующие случаи - 
«Зелье пытаются перевозить, в том 
числе в собственном желудке. Был 
случай, когда контейнер с нарко
тиком лопнул в организме челове
ка. Моментальная смерть прямо на 
улице. Двести граммов наркотика 
переправлялись в Екатеринбург, 
как нам удалось выяснить по билету 
в кармане преступника», - говорит 
генерал-майор.

И все же там, где человек про
глядит и бывает, не досмотрит, 
собака обязательно учует и точно 
покажет, где находится дурман. 
Очень часто зелье перевозят, упа
ковывая в одну из деталей авто
мобиля... И чтобы не разбирать 
транспортное средство полностью, 
специалисты приходят к помощи 
четвероногих «коллег».

К слову, на всё управление нар
коконтроля Тюменской области при
ходится восемь собак. Много это или 
мало? Если собака выработала по
ложенный срок, то на замену берут, 
как правило, ее же щенков. Счита
ется, что все качества, необходимые 
для службы, передаются животному 
генетически. Предпочтение тради
ционно отдается таким породам, как 
немецкая овчарка и спаниель.

Сколько же зелья сотруднику 
управления не удается отследили 
Сколько килограммов наркотиков все 
же попадает к потребителю? Точной 
цифры не назовет никто. Остается на
деяться, что она значительно меньше 
самых смелых подсчетов.

А вся работа управления направ
лена на то, чтобы как можно реже 
хрустели шприцы под ногами про
хожих во дворе и подъезде. Чтобы 
как можно меньше молодежи инте
ресовалось «весельем в таблетках и 
порошках».

Если вам известно о фактах 
предполагаемых наркопреступ
лений, сообщайте по телефону 
горячей линии «Защита от нарко
тиков» в Тюмени: 27-00-00.

Статистика работы управле
ния Федеральной службы по 
контролю за оборотом наркотин 
ков РФ по Тюменской облас^Ш 
за 5 лет:

- Выявлено и зарегистрирова
но больше 4500 преступлений, из 
них связаны со сбытом наркоти
ков 3000.

- Пресечена деятельность 100 
наркопритонов;

- Изъято 420 килограммов нар
котических средств и психотроп
ных веществ (героина 60 кило
граммов);

- Только за прошлый год изъято 
140 килограммов наркотических 
средств и психотропных веществ, 
из них 20 килограммов героина.

- К уголовной ответственности 
привлечено 1697 человек. В основ
ном это люди, которые организо
вывали каналы поступления зелья 
из-за границы и сбыт.

ПЯТЬ МИНУТ НА ИНТЕРВЬЮ

Студент становится 
более мобильным

Евгений Владимирович Смахтин - доцент 
кафедры уголовного права и криминалистики 
института государства и права Тюменского го
сударственного университета, кандидат юриди
ческих наук.

- Здравствуйте, Евгений Владимирович. По 
опросам, проведенным в институте государс
тва и права, вы, по мнению студентов, вошли 
в тройку самых популярных преподавателей. 
Вы сами ожидали такого результата, и как ду
маете, с чем это связано?
- Честно, такого результата не ожидал, и с чем свя

зано - не знаю, но, безусловно, это приятно.
- Студенты знают о вашей преподавательской 
деятельности, а вот что касается вашего увлече
ния спортом, об этом практически никто не знает. 
Эта тема актуальна сейчас в связи с проходящи
ми Днями здорового образа жизни ТюмГУ. 
Нашей газете стало известно, что вы кандидат 
в мастера спорта по плаванию и серьезно зани
мались волейболом. Это так?
- В детстве очень активно занимался спортом. В 

силу определенных юношеских амбиций поступил на 
физкультурный факультет, учился на тренера. Это 
было до службы в армии, вернувшись оттуда, я решил 
связать свою жизнь с юриспруденцией и поступил в 
Академию ФСБ в Москве.

- Вы совмещаете преподавательскую деятель
ность с такой непростой профессией, как адво

кат. Скажите, как это профессия сказывается на 
деятельности в институте, и не мешает ли одно 
другому, либо наоборот, помогает?
- До того, как стать адвокатом, я долгое время рабо

тал в правоохранительных органах. Преподавать начал с 
1996 года, имея за плечами уже большой опыт работы. 
Это, прежде всего, практика, а преподавать теорию без 
практики - это не так интересно и для студента, и для 
преподавателя. Кроме того, я занимаюсь такой наукой, 
как криминалистика, и здесь опыт практической работы 
достаточно важен. Но спорт я не забросил. Сейчас 
играю за сборную команду преподавателей ИГиП по 
волейболу. Так же увлекаюсь стрельбой.

- Евгений Владимирович, как вы сказали, пре
подаете с 1996 года. Поделитесь своими наблю
дениями: студент со временем меняется?
- Ну, это очень сложный вопрос и, без сомнения, 

интересный. Пожалуй, да. Студент становится более 
мобильным, и это не удивительно. Сейчас происходит 
компьютеризация учебного процесса, и студент раз
бирается во всем этом намного лучше преподавате
лей. Считаю, что студент прогрессирует. Вообще-то я 
считаю, что любой студент в любой временной отрезок 
в принципе достоин уважения. Даже если он послед
ний двоечник... Жаль, что порой не все педагоги это 
понимают... И преподаватель в каком то смысле тоже 
обучается, общаясь с современным студентом.

- Спасибо за интересные ответы. Желаем и в 
дальнейшем творческих успехов и заслуженно
го признания ребят и коллег.

2 ТюмГУ в Интернете - www.utmn.ru

http://www.utmn.ru
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СЕРГЕЙ РЕУТ
ио материалам интернет-изданий

В одной из наших предыдущих 
статей мы уже писали о том, как в пос
леднее время в российской периодике 
незримо переплелось обсуждение до
роговизны российской жизни и роста 
богатства россиян. Так, по результа
там исследования компании Mercer 
Human Resource Consulting Москва 
заняла первое место в списке самых 
дорогих городов мира.

Ударными темпами растет в 
России количество долларовых мил
лиардеров. Согласно последнему ис
следованию журнала Forbes. Москва 
'■тала мировой столицей миллиарде- 

в. Количество долларовых милли
ардеров в России за минувший год 
увеличилось более чем на треть по 
сравнению с 2006 годом. По данным 
на 31 декабря 2007 года, число мил
лиардеров-россиян составило 87 
человек.

«Через 16 лет после коллапса Со
ветского Союза Россия с ее 87 мил
лиардерами впервые заняла вторую 
позицию после США, легко обогнав 
Германию с ее 59 миллиардерами, 
удерживавшую это почетное место в 
течение шести лет», - комментирует 
Forbes российский прорыв.

Российские предприниматели 
добились значительного улучшения 
своих показателей в мировой табели 
о рангах богачей: самым богатым из 
них стал глава «Базового элемента» 
Олег Дерипаска, занявший со своими 
28 млрд, долларов 9-е место в списке. 
В этот раз счетоводы Forbes согласи- 
■ ись с тем, что он богаче своего вечно- 
■j конкурента - Романа Абрамовича 

(в прошлом году тот занял в рейтинге 
миллиардеров 16-е место, а Дерипас
ка - лишь 40-е). Сам же губернатор 
Чукотки и владелец футбольного

0 росте российского богатства
клуба «Челси» переместился на одну 
ступеньку вверх по сравнению с про
шлым годом - Абрамович занимает 
15-е место, а его состояние оценива
ется в 23,5 млрд, долларов.

Кроме этой пары, уже давно 
и прочно прописавшейся в первой 
сотне рейтинга Forbes, Россию там 
представляют еще 13 человек, в числе 
которых владелец «Северстали» 
Алексей Мордашов (21,2 млрд, дол
ларов, 18-я строчка перечня) и глава 
«Альфа-Банка» Михаил Фридман 
(20,8 млрд, долларов, 20-е место). 
Самым «бедным» россиянином в 
этой части списка оказался бизнес
мен Ахишер Усманов, его состояние 
оценено в 9,3 млрд, долларов.

Единственной женщиной среди 
толстосумов, самостоятельно зара
ботавших свои миллиарды, оказалась 
Елена Батурина. Владелица компа
нии Inteko увеличила свой капитал за 
год па миллиард долларов, доведя его 
до 4,2 млрд, долларов.

Однако еще более впечатляют 
«командные» успехи российских тол
стосумов. Так, Россия стала второй 
в мире страной по количеству людей, 
представляющих ее в списке милли
ардеров. Теперь у России почетное 
2-е место. 1-е - за США (469 че
ловек), а занимавшая 2-е место год 
назад Германия переместилась на 
третью ступеньку, обнаружив у себя 
лишь 59 миллиардеров. Более того, 
Москва получила противоречивое 
звание «столццы миллиардеров» - 
если в Нью-Йорке таких деятелей 

проживает всего 71, в Лондоне - 36, 
то в Москве - 74 человека. При этом 
все они довольно молоды. Средний 
возраст российского миллиардера 
составляет 46 лет, в то время как в 
среднем по планете этот показатель 
колеблется в районе 61 года (за про
шедший год среднестатистический 
миллиардер помолодел на 1 год).

Тем не менее реальной карти
ны роста доходов населения России 
эти показатели, увы, не дают. Связи 
между ростом доходов членов этого 
рейтинга и основной массы жителей 
страны нет. Напротив, разрыв между 
богатыми и бедными все больше 
увеличивается - если раньше коэф
фициент соотношения доходов 10% 
самых богатых и 10% самых бедных 
граждан составлял порядка 15-16 
единиц, то теперь он еще больше 
возрастет. Если рост доходов бедных 
слоев населения России измеряется 
в процентах, то у богатых состояния 
увеличиваются на порядки.

Несмотря на то, что по рейтингу 
конкурентоспособности стран Россия 
занимает 75-е место из 117 (отста
вая от Китая, Бразилии и Турции), 
страна входит в пятерку стран с на
иболее высокими темпами роста в 
мире за последние шесть лет. За 
последние три года номинальный 
рублевый валовый внутренний про
дукт вырос на 100% - с 10,831 трлн, 
рублей до 21,665 трлн, рублей. Еще 
быстрее валовый продукт рос в дол
ларовом выражении. Из-за сокра
щения населения примерно на 2% 

валовый продукт в долларах на душу 
населения рос еще быстрее. По мето
дике Всемирного банка, которая учи
тывает номинальный ВВП на душу 
населения с поправкой на средний 
курс национальной валюты за пос
ледние три года, Россия сейчас нахо
дится в группе стран со средненизким 
уровнем доходов. Благодаря своим 
успехам в этом году она обогнала по 
валовому продукту на душу населе
ния Турцию и Бразилию.

Указанные цифры в сочетании 
с данными об экономическом росте 
свидетельствуют о росте матери
ального расслоения: ширятся ряды 
российских миллиардеров, они-то и 
улучшают статистику. Это среднее 
арифметическое доходов людей еще 
не говорит о том, что они стали жить 
богаче - народ по-прежнему беден.

Что до остального мира, не менее 
радикальными оказались изменения 
и в остальной части списка Forbes. 
Так, основатель и совладелец ком
пании Microsoft Билл Гейтс, воз
главлявший рейтинг миллиардеров с 
момента его появления в 1995 году, 
впервые утратил лидерство. Первым 
номером в списке стал американский 
инвестор Уоррен Баффет с состояни
ем в 62 млрд, долларов, за ним сле
дует мексиканский медиамагнат и 
самый богатый человек Латинской 
Америки Карлос Слима, заработав
ший в 2007 году И млрд, долларов 
и доведший свои финансовые активы 
до 60 млрд, долларов. Билл Гейтс, 
стоимость акций компании которого

ЭКОНОМИКА

упала после заявления о намерении 
купить портал Yahoo, «стоит» теперь 
всего 58 млрд, долларов и занимает 
лишь 3-е место. Самым молодым из 
1125 участников рейтинга (а именно 
столько насчитывается в мире дол
ларовых миллиардеров) стал раз
работчик сервиса Facebook Марк 
Закерберг, в возрасте 23 лет зани
мающий со своими 1,5 млрд относи
тельно почетное 785-е место.

Как отмечает Merrill Lynch, 
количество ультрамиллионеров - 
людей, владеющих более чем 30 
млн. долларов, - выросло в 2005 
году на 10,2% и составило 85,4 тыс. 
человек. По мнению исследовате
лей, этим людям удалось заработать 
такие средства, поскольку они сумели 
удачно вложиться на быстрорасту
щих рынках Азии, Латинской Аме
рики и Ближнего Востока. При этом 
замечено, что богачи все больше рас
ширяют свою деятельность за преде
лы родных стран, в частности, 65% 
миллионеров интересуются зару
бежными рынками, а 30% покупают 
дома за рубежом.

С 1996 года, когда Merrill Lynch 
впервые опубликовал свой доклад, 
число глобальных миллионеров почти 
удвоилось. В отчете прогнозируется, 
что их благосостояние будет расти и 
дальше, хотя и с меньшей скоростью. 
В частности, исследователи считают, 
что в последующие пять лет богачи 
будут прирастать новыми активами 
на 6% ежегодно, и к 2010 году их вес 
достигнет 44,6 трлн, долларов.

Интеллект - дело
ИГОРЬ АНДРЕЕВ, 

фото В .Вахромеева

Под знаком семьи проходит 2008 год, а в 
самой большой и дружной тюменской семье 
- Тюменском государственном университете 
проходило чествование самых-самых разум
ных и башковитых - победителей внутриву- 
зовского тура Всероссийской студенческой 
олимпиады.

По словам «мамы» всех студентов уни
верситета - проректора по внеучебной работе 
Надежды Ермаковой, первый тур проводит
ся вТюмГУ просто грандиозно. В этом году 
в олимпиаде приняли участие студенты всех 
факультетов и филиалов университета. 1450 
человек соревновались в 43 номинациях, 140 
из них стали победителями.

А самые неугомонные и любознатель
ные умудрились поучаствовать и победить 
сразу в нескольких номинациях (например, 
Николай Эрбес (МИФУБ) первенство
вал в трех дисциплинах: «Математика» (гр. 
Б). «Информатика» (гр. Б) и «Экономи
ческая теория» (гр. А)). Из рук Надежды 
Александровны получили ребята свои за
служенные награды, став первыми героя
ми вечера.

По давней традиции, чтобы начинание 
было успешным, необходимо одобрение, 
благословение самого мудрого в семье - его 
головы, главы всего семейства. В этот вечер 
ребят приветствовал человек, который уже 
25 лет пестует и оберегает университетс
кую семью - президент ТюмГУ Геннадий 
Куцев.

Президент поздравил ребят с победами и 
пообещал поддержку со стороны руководс
тва вуза: «Наша задача - создавать все ус
ловия для овладения наукой, формировать 
дух соревнования, стремление быть первым. 
Дай вам бог состояться как исследователям, 
педагогам и, в итоге, как людям - это важно 
для нашей семьи - университета», - подыто
жил Геннадий Филиппович.

В этот день помимо вручения индиви
дуальных наград были названы институты 
и факультеты, принявшие самое ак
тивное участие в олимпиаде. Бронзо
вым призером стала команда ИМиКН, 
второе место заняла команда ИИиПН, 
а пальма первенства досталась двум ко
мандам - ИГиП и МИФУБ. Именно 
они стали самыми дружными, отличи
лись количеством участников и качес
твом их результатов.

Каждый из пришедших в этот вечер 
мог стать обладателем памятного по
дарка от ТюмГУ - для гостей и побе
дителей олимпиады была организована 
викторина, посвященная семейным цен
ностям в фольклоре и литературе. Все с 
готовностью включились в игру, ведь в 
зале собралась интеллектуальная элита 
ТюмГУ! Закончить поговорку, отга
дать, сколько кавалеров было у Золуш
ки, или за кого вышла дочь Жирафов 
в песне Высоцкого - желающих было 
хоть отбавляй. В итоге всем давшим 
правильные ответы, на память подари
ли флешки, кстати, среди победителей 
оказался и президент ТюмГУ!

Под звуки ансамбля «Диксиленд» 
расходились довольные участники - го
товиться к будущим победам.

ОЛИМПИАДА

семейное

ТюмГУ в Интернете - www.utmn.ru

http://www.utmn.ru
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«Быть успешным -
это заниматься любимым делом»,

или Несколько вопросов к чиновнику, который хотел стать ихтиологом
ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ. 

фото Д. Зиновьева

Мой собеседник, выпускник 
Тюменского государственного уни
верситета Владислав Приходь
ко, очень скромно оценивает свои 
успехи, сделанные в студенческие 
годы. Хотя судьба его щадила. Кри
зисных ситуаций не создавала. Но 
он сразу сказал, что «я был серед
нячком. Имел тройки по обществен
ным дисциплинам». Так что в число 
выдающихся студентов его явно не 
зачислили. Но и в заштатные тро
ечники - тоже. Сейчас прошло уже 
довольно много времени, и он, конеч
но, подробности своей студенческой 
одиссеи точно припомнить не может. 
А сочинять про себя - неблагодарное 
занятие. Вместе с тем на мой вопрос о 
том, «как часто вы себя хвалите за то, 
что поступили именно на биофак?» 
- Владислав Николаевич ответил: 
«Все время. И хвалю себя не только 
за биофак. Но и за то, что поступил 
в университет».

Буквально несколько подроб
ностей из биографии своего собе
седника я хочу привести. Так вот, 
школу он оканчивал в Нижневар
товске. Хорошую школу. А на север 
семья приехала прямиком из Донбас
са. Отец Владислава Николаевича 
был строителем. И мастером на все 
руки. У него было очень много рабо
чих специальностей. Дефицитных по 
нынешним временам. Так что осно
вательность - наверное, фамильная 
черта всех Приходько.

- Почему я так прославляю уни
верситет, думаю, понятно. Он дает 
широкий спектр образования. Но 
главнее этого, наверное, то, что 
университет дает своим выпускни
кам потрясающие навыки, чтобы в 
дальнейшем эффективно добывать 
знания, - признается В.Приходько, 
- в моей - нынешней работе биологии 
очень мало. Зато юриспруденции и 
других наук, которые мы в универси
тете не проходили, предостаточно.

Да, самого главного я не сказа
ла. Знакомьтесь, мой собеседник 

В.Н.Приходько работает руково
дителем Управления Росприрод
надзора по Тюменской области. А 
окончил, как вы уже поняли, биоло
гический факультет Тюменского го
сударственного университета. И ни 
капельки и никогда не пожалел, что 
именно биология стала его главной 
университетской наукой.

- Кстати, Владислав Никола
евич, когда вы учились в уни
верситете, думали о том, где 
будете работать? Предполага
ли, что судьба вас пригласит во 
власть? Или готовились к карь
ере учителя?
- Учителем точно не собирался 

быть. А вот ихтиологом хотел стать.
- И что помешало?
- Я и начинал делать первые шаги 

в этом направлении. Специализа
цию прошел на кафедре ихтиологии 
и рыбоводства. А потом судьба раз
вернула меня. Но я успел повидать 
мир. Довольно часто ездил в коман
дировки на север. Практику тоже 
проходил там. Даже аспирантуру 
окончил. Но не сумел вовремя за

щитить кандидатскую диссертацию. 
Такое тоже бывает. А тут мне сдела
ли предложение перейти в админис
трацию области - в отдел экономики 
природопользования. И я, подумав, 
согласился. Мне показалось, что это 
будет интересно. Дело абсолютно 
новое. Мы занимались планирова
нием и реализацией мероприятий по 
охране окружающей среды, разра
боткой прогнозов развития области и 
отдельных ее территорий. Потом был 
создан департамент по охране окру
жающей среды Тюменской области. 
Пригласили туда. А в 2005 году мне 
предложили возглавить уже Управ
ление Росприроднадзора.

- Чем занимается ваше управ
ление?
- У нас много задач. Мы зани

маемся геологическим контролем, 
осуществляем контроль за использо
ванием и охраной водных объектов, 
безопасностью гидротехнических со
оружений, ведем пожарный надзор в 
лесах и т.д.

- А сколько человек контроли
рует это огромное хозяйство?

- Мало. 56 человек государствен
ных служащих, из них 29 государс
твенных инспекторов. Специалистов 
не хватает. А работы очень много. 
Правда в последнее время государс
тво стало больше уделять внимания 
решению экологических проблем. 
Следует даже особо подчеркнуть, 
что соблюдать экологическое зако
нодательство скоро для России и ее 
товаропроизводителей будет выгод
ным делом.

- Давайте отметим, Владислав 
Николаевич, где у нас в Тюменс
кой области самые чистые терри
тории, куда даже не ступала нога 
цивилизованного человека.

- Ярковский, Тобольский, Уватс
кий, Викуловский районы. Там очень 
сложная транспортная схема, многие 
места труднодоступны. И люди пока 
еще не охватили эти территории ин
тенсивной хозяйственной деятель
ностью.

- Если сравнить нашу область 
с другими субъектами Феде
рации?
- То она выгодно отличается от 

других областей и краев. У нас про
блемы экологии связаны в первую 
очередь с вредными выбросами 
транспорта. Что касается произ
водств - то никакого сравнения с 
соседями. В областном центре боль
шинство предприятий и «грязных» 
производств выведены, либо выво
дятся за городскую черту, что само 
по себе является грамотным решени
ем властей.

В сельском хозяйстве тоже не 
такая драматичная картина, как она 
была еще в восьмидесятые годы, 
удельный вес химикатов, использу
емых в подкормке полей, по срав
нению с теми годами тоже мал. 
Для крестьян химикаты - роскошь, 
потому что дорого стоят.

- Откройте профессиональную 
тайну, если возможно, и ска
жите, как вы составляете планы 
своих инспекций и проверок. К 
примеру, вы, наверное, рабо
таете по обращениям граждан, 
или есть строгий график прове
рок, или... Как можно подгото
виться, чтобы не нарваться на 
штрафы?
- Во-первых, у нас есть перс

пективное планирование. И потом, 
мы действуем, строго сверяясь с 
законодательством. Согласно рег
ламентам нашей работы, мы имеем 
право прийти с плановой проверкой 
на предприятие не чаще, чем раз в 
два года. Мы ведем реестр подкон
трольных Управлению объектов. Он 
обширный. Даже нет смысла пере
числять. Фактически в поле зрения 
нашего управления находятся пред
приятия, осуществляющие деятель
ность по поиску, разведке и добыче 
полезных ископаемых (включая 
углеводородное сырье), в той или 
иной форме использующие водные 
объекты и их водоохранные зоны, 
проводящие лесозаготовки, либо 
иную деятельность на землях лесно
го фонда (в том числе эксплуатирую
щие транспортную инфраструктуру, 
линии связи и электроэнергетики). 
Кроме того, мы контролируем, как 
органы исполнительной власти Тю
менской области выполняют пе
реданные им законодательством 
полномочия по осуществлению го
сударственного лесного контроля и 
надзора, использованию и охране 
водных объектов, предоставлению 
их в пользование.

В результате наших проверок со
ставляется акт. А если есть наруше

ния, то инспектор составляет протокол 
об административном правонаруше
нии. Выдаются обязательные для вы
полнения предписания. Если же мы 
обнаруживаем признаки уголовного 
преступления, то материалы направ
ляются в органы дознания.

- А какие решения вы прини
маете самостоятельно, без вме
шательства суда?
- Выписываем штрафы, предъяв

ляем иски о возмещении нанесенного 
вреда. Если предприятие не упла
чивает их в добровольном порядке, 
то мы обращаемся в суд. Они тоже 
наше решение могут оспорить в суде. 
Так мы постоянно ведем судебную 
полемику.

- Про уголовные дела вы мне 
скажите. Они часто заводят
ся по ходатайству вашего ве
домства?
- Довольно часто.
- Я не очень понимаю, ваша 
работа совсем зарегламенти
рована. Без плана вы ничего 
не делаете?
- Почему? Мы проводим и вне

плановые проверки. Одним из ос
нований для внеплановой проверки 
является отсутствие к установлен
ному сроку отчета предприятия о 
выполнении выданных предписаний. 
Задача у наших инспекторов проста 
- проверить, как выполнены наши 
предписания. Если они не выполне
ны, уточнить, почему, и принять про
цессуальное решение, т.е. привлечь к 
административной ответственности. 
В отношении предприятий-недро
пользователей действие лицензии в 
этом случае может быть прекраще
но, но через лицензирующий орган, 
в который мы направляем соответс
твующее представление.

Второй повод для внеплановых 
проверок - обращения граждан. 
В том числе и в нашу обществен
ную приемную. Заявления могут 
быть сделаны разными способами и 
любым лицом, которое считает, что 
здесь творится беспорядок.

- Инспектор всегда прав?
- Я этого не говорил. У нас есть 

проигранные в суде дела. Хотя мы 
считаем, что действия наших инс
пекторов были правильными. Но 
не всегда мы можем это доказать. 
Предприятия умеют защищать свои 
интересы. Однако мы не сидим в 
этом случае без дела, обращаемся с 
апелляционными и кассационными 
жалобами в вышестоящие судебные 
инстанции.

- Давайте вернемся к теме из
бранной профессии. Скажите, 
на этой работе какие знания для 
вас важны больше?
- Я должен знать законы в 

первую очередь.(Тут Владислав Ни
колаевич стал перечислять названия 
законов, которые он должен знать, 
начиная с Закона о недрах. - Прим, 
авт.) И геологию. Учебники точно 
приходится читать. Скучать на этой 
работе некогда.

- Так, может, вам следовало 
окончить еще и юридический?
- Не помешало бы. Правда, 

в штате нашего управления есть 
юристы. И не только они. Работа
ют экономисты, геологи, экологи, 
специалисты лесного и водного хо
зяйства. Конечно, им приходится 
постоянно учиться. И мы направляем 
их на учебу. Нам трудно это делать, 
потому что у остальных тогда увели
чивается нагрузка.

- Несколько вопросов совсем 
не по теме. Как стать успеш
ным человеком?

- Смотря что вы подразумеваете 
под словом «успех». Мне кажется, 
быть успешным - это заниматься 
любимым делом. Это когда знания 
полученные тобой в вузе, оказали
в жизни востребованными. Мне в' 
этом смысле повезло. Я до сих пор 
благодарен Тюменскому государс
твенному университету за то, что 
он научил меня учиться. И за то, 
что знания, в нем полученнными, 
мне пригодились и пригождаются 
до сих пор.

- Вы скучаете по любимой био
логии?
- Да, особенно по полевым 

практикам, которые, наверное, 
были самым интересным временем 
в студенческие годы. У нас было 
все скромно на факультете, когда 
я учился. И я завидую сегодняш
ним студентам, в том числе и моему 
сыну, который там учится. На таком 
современном оборудовании я и не 
мечтал работать. Особенно по моей 
специальности ихтиолога его закуп
лено немало. Все это случилось бла
годаря реализации инновационно ’4 
программы, которую университ/1® 
осуществляет по выиграному гранту. 
Я был на слушаниях, которые про
водились по итогам года работы над 
этой программой. Пройдено всего 
полпути. А уже столько сделано.

- Вам, наверное, уже хочется 
снова засесть за написание кан
дидатской диссертации?
- Скажу так, я думал об этом. 

Кстати, я дважды, прежде чем под
писать, читал отчет университета об 
итогах первого года работы над Про
граммой, и скажу так: у меня поя
вилось еще больше поводов, чтобы 
гордиться родным университетом. 
У него очень большой потенциал. 
На годы вперед. А может, и на де
сятилетия.

- Это вы убедили своего сына 
поступать на биофак?
- Нет. Это было его решение. И 

как мне кажется, он с удовольстви
ем там учится.

- Скажите мне, пожалуйста, 
почему ваши однокашники, 
равно как и те, кто чуть раньше 
или чуть позже окончили био
логический факультет, так здо
рово устроили свои судьбы? 
Кто в науке, кто во власти, кто 
даже в бизнесе.
- У нас были прекрасные учите

ля. Такие как Маргарита Феофанов
на Мельникова, Игорь Семенович 
Мухачев, Тамара Ивановна Рыба
кова, Анна Архиповна Донскова, 
Лидия Филипповна Косолапова, 
Петр Арамаисович Иконников, к 
сожалению, уже покойные Лидия 
Даниловна Голосова, Надежда Ми
хайловна Порядина, Василий Ев
геньевич Кюкен и многие-многие 
другие. Ко всем нашим преподава
телям я испытываю чувство огром
ной благодарности. Нам было очень 
интересно учиться.

Потом, такие уж мы подобра
лись. Все не случайно выбравшие 
биологию. Хотя есть и такие, кто ра
ботает не по специальности. Много 
у нас ярких личностей. Про полевую 
практику я вам уже сказал. Она, 
может, была недостаточно, с точки 
зрения бытовой, устроена, но объ
единяла народ превосходно.

- Если бы у вас спросили 
совета, куда поступать, то в 
ответ услышали: на биофак?
- У каждого свои интересы. Д\я 

меня - биофак. Это точно. Еще я 
второе образование получил бы по 
геологии.
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ПРОБА ПЕРА

Вспоминая зиму
КСГ.1 II1Я ЗАХАРОВА

Я еду по Невскому. Бесконечно красивые, искусно выполненные известными архитек
торами фасады зданий приводят в необъяснимый восторг, который заставляет улыбаться 
этому миру снова и снова. Я еду по Невскому.

- Боже, как красиво! Вы бываете здесь каждый день, да? И неужели вы не замечае- 
Т? этой красоты?

Таксист краем глаза посмотрел на меня в зеркало и, верно озадачившись, ответил:
- Знаете, нет. Уже как-то перестал обращать внимание. Уже не замечаю.
Остальную часть пути мы ехали молча. Я вышла из машины и вдохнула этот запах - 

свежий, зимний и чистый, как в деревне. Но в то же время пропитанный и пронизанный 
целой симфонией звуков и запахов мегаполиса. И я сразу почувствовала себя такой незна
чительной маленькой точкой, незаметным пятном на карте этого города, расположенного 
на островах и кажущегося от этого еще более масштабным.

Большой зимний город, поражающий своей чистотой, в этот раз не задувал пронизы
вающими ветрами и не огорчал полным отсутствием солнца и голубого неба. Стояла ясная, 
немного морозная погода, располагающая к длительным прогулкам.

Я пошла вдоль реки, потом через мост - в центр. И вот стою на Дворцовой площади 
и восхищенно смотрю по сторонам. В центре площади расположился небольшой каток и 
потрясающе красиво украшенная елка.

Дворцовая площадь просто купается в этом хоть и холодном, но ярком солнечном свете, 
отчего становится еще чудеснее. А я просто стою. Маленькая девочка из маленького города. 
Может, это и есть счастье - молча любоваться, стоя неподвижно, восхищаясь?

Да, это действительно счастье.
Зимний Питер поистине прекрасен и сказочен. И это сказано без тени фальши и льсти

вого преувеличения...
Но вот наступила весна...

НАГРАДЫ

Впереди большая студенческая пятилетка!
ОПРОС

Если жизнь после гимназии?
ЕВГЕНИЯ БАШ

«Последняя олимпиада показала, 
что вы не только внешне обаятельны, 
но еще и очень умны!» - такими сло
вами начал свое выступление перед 
победителям Областной олимпиады 
школьников-2008 президент Тю
менского государственного универ
ситета Геннадий Филиппович Куцев. 
Сейчас они не просто гимназисты и 
победители, сейчас они - ректорские 
стипендиаты. 6 марта состоялось 
чествование самых умных, талант

ливых и перспективных учащихся 
10-11 классов гимназии Тюменского
госуниверситета.

Показав отличный результат 
еще в 9-м классе, ребята поступили в 
университетскую гимназию. А после 
были очередные победы. По самым 
любимым предметам: иностранный 
язык, физика, русский язык, мате
матика, биология, химия и другие. 
Гимназисты сами выбирают под
ходящее направление и делают все 
возможное, чтобы стать первыми. 
Конечно, это не самое главное, но 
все же стипендия ректора Тюмен

ского государственного уни
верситета - отличный стимул 
для достижения поставленных 
целей.

Поощрять труд, таланты 
и способности учащихся было 
решено еще в 1998 году. Тогда 
и была учреждена эта стипендия 
для талантливых гимназистов. 
Причем, как заметил директор 
гимназии ТюмГУ Сергей Нико
лаевич Дегтярев, ни одна другая 
тюменская школа или гимназия 
не имеет подобной стипендии. 
«Пусть она и не такая большая, 
- говорит Сергей Николаевич. -

зато честно заслуженная собствен
ным трудом».

А труда в этом действитель
но немало. И в первую очередь это 
заслуга еще школьных учителей, 
которые работали с нынешними 
гимназистами-победителями в 9-м 
классе. Именно они привили ребятам 
интерес к учебным предметам, сфор
мировали в них желание показывать 
высокие результаты. Приняв актив
ное участие в подготовке призеров и 
победителей Областной олимпиады 
школьников, они передали эстафет
ную палочку учителям гимназии. На 
чествование ректорских стипендиа
тов, конечно же, были приглашены 
и школьные учителя гимназистов, 
с чувством выполненного долга ис
кренне радующиеся за своих бывших 
учеников.

«Гимназия - это гордость универ
ситета! - в очередной раз подчеркнул 
Геннадий Филиппович Куцев. - А 
ее ученики - это наши работодатели. 
Ведь профессора больше ничего и 
не умеют делать, кроме как учить!». 
Присоединяемся к поздравлению 
гимназистов! Осталось лишь поже
лать им не останавливаться. Ведь впе
реди большая студенческая жизнь!

БОРОДУЛИНА МАРИЯ

Татьяна Анатольевна Ямова 
(учитель гимназии при ТюмГУ, с 
самого основания гимназии )

Для гимназистов, на мой взгляд, 
два года учебы в гимназии ТюмГУ - 
это прекрасный этап в жизни.

Здесь они не только получают 
знания, но и встречают новых друзей, 
обогащают друг друга в общении, 
учатся ценить дружбу. У многих ме
няются взгляды на некоторые явле
ния, то есть повышается ценность 
таких понятий, как истина, добро, 
красота. Все это не может не оста
вить след в душе каждого.

Гимназический период можно 
сравнить со стартовой площадкой 
в большую жизнь. Но старт этот 
тщательно подготовлен, продуман, 
и, следовательно, обречен на успех. 
Наши выпускники - знаменитые 
люди, и это доказано!

/Канат Нургалиев (17 лет, 
ученик И «Д» класса гимназии 
ТюмГУ)

Если рассматривать учебу в гим
назии как маленькую жизнь, то это 

чудесное время можно разделить 
на несколько этапов. Первый этап 
- зачатие. Оно прошло в декабре 
2006 года, когда меня пригласи
ли обучаться в гимназию благода
ря первому месту, которое я занял 
в зональной олимпиаде по обще
ствознанию. Рождение произошло 
1 сентября в 10 классе - я познако
мился с моими одноклассниками и 
нашей классной мамой, Светланой 
Гареевной Острижной, на после
дующие два года. Первые полгода, 
как нам говорили учителя гимназии, 
у нас была адаптация к новой жизни. 
Этот этап сравним с детством. Я 
органично влился в свой класс, да и 
вообще в гимназическую жизнь. На 
мой взгляд, детство было познава
тельным и очень ярким. Отрочест
во, благодаря моим одноклассникам, 
было замечательным. Я считаю, что 
окончание гимназии - это не конец 
этой маленькой жизни, так как со 
многими из них я буду учиться в 
одном учебном заведении.

Гимназия - это хороший импульс 
для дальнейшего развития. За время 
обучения в гимназии я ни разу не по
жалел о своем решении поступить 
именно сюда.
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«Мне нужна Россия»
ОЛЫ'А ЧИРКОВА, (|юто Д.Зиновьева

Пишу эти строки и представляю, как про- 
гуливается по живописным улицам Стокгольма
- города с самой большой плотностью галерей 
и музеев в мире - моя собеседница, студент
ка 5-го курса института истории и политичес
ких наук ТюмГУ Мария Авдеева. Каждый 
год, когда здесь вручаются Нобелевские 
премии, этот город находится в центре вни
мания всего мира. Наше внимание он привлек 
по иной причине: Мария стала единственным 
в России обладателем гранта Шведского инс
пектората по атомной энергии на стажировку 
в Стокгольмском Международном институте 
изучения проблем мира. И уехала в столицу 
королевства Швеции на три месяца.

Наша встреча состоялась как раз накануне 
ее отъезда. Тем для разговоров было достаточ
но: наука (так как Маша является активным 
участником международных и всероссийских 
научных конференций), музыка (на ее счету
- многократные победы в конкурсах «Универ
ситетская весна», «Областная студенческая 
весна» и других городских и областных рок- 
фесгивалей в составе рок-группы «Шестая 
Бастионная»). Кроме того, М.Авдеева яв
ляется стипендиатом ученого совета ТюмГУ, 
обладателем звания «Ты - Гордость Универ
ситета», лучшей студенткой института истории 
и политических наук.

Свой выбор профессии (ее специальность
- «Международные отношения») она объяс
нила не совсем обычно: «Наверное, потому 
что я путешественница по натуре. А междуна
родные отношения включают в себя и знание 
иностранных языков, и правовых аспектов, и 
исторических закономерностей».

Она свободно владеет английским, так как 
начала учить его в четыре года. Неплохо знает 
французский, обожает испанский. Испанию 
она вообще считает своим большим увлечени
ем. 11ервый раз посетила эту страну в 10 лет 
и долго мечтала оказаться там вновь. Мечта 
осуществилась лишь в прошлом году: «Поняла, 
что без этих людей не могу жить. Этот мен
талитет, вечный праздник в душе, страстное 
фламенко...» Это был образовательный тур в 
Испанию, и не единственный в ее жизни. Она 
училась в Англии, на Мальте.

- Мария, ваша смуглая кожа выдает не
давнее путешествие?
- Да, в декабре я ездила в Африку. К дру

зьям.
- Интересно, а как у вас появились 
друзья в Африке?
- География участников образовательных 

туров часто очень обширна. Так и знакомишь
ся. Они мне позвонили, сказали, что у них на
чинается лето, пригласили в гости. Это был мой 
первый день рождения (он у меня в декабре) 
при температуре воздуха +28 градусов.

«Я никогда не любила 
высокие ноты»

К музыке у Марии особое отношение:
- Я - пианистка по образованию. Девять лет 

училась в музыкальной школе по классу фор
тепиано. Но окончила школу и забросила инс
трумент, перевезла его на дачу. В университете 
стала играть на бас-гитаре. Научилась сама. 
Хотя вначале, еще на третьем курсе, когда мы 
только начинали выступать, мне здорово до
ставалось от других гитаристов. Ругали, что я 
играю неправильно, не держу ритм.

- В одном из сборников прочитала, что 
бас - самый главный инструмент в любой 
группе. Может не быть чего угодно, ба
рабанов, гитар, вокалиста, но бас есть 
всегда. Это так?
- Как бас-гитарист я, конечно, хотела бы 

сказать, что без бас-гитары нет музыки. Но на 
самом деле считаю, что музыка может быть и 
без барабанов, и без гитар. Те же самые бар
довские песни строятся на одной лишь акус
тической гитаре. И на голосе. Но бас-гитара 
придает особую глубину звучания, охватывая 
музыкой до глубины души.

- У вас есть ощущение, что бас-гигара - 
ваш инструмент?
- Да, абсолютно. Сейчас вспоминаю, что 

я никогда нс любила высокие ноты. Видимо, 
всегда чувствовала, что меня тянет к этому 
инструменту.

- Вам знаком страх сцены?
- Это моя главная проблема. В музыкаль

ной школе отвечаешь только за себя. А здесь, 
в группе, рядом пять человек, которых ты не 
имеешь права подвести. Группа - самые близ
кие люди. Больше всех перед выступлением 
волнуюсь я (и моя группа это подтвердит). 
Когда выходим на сцену, у меня трясутся ноги, 
перехватывает дыхание. По роду деятельнос
ти мне часто приходится выступать с доклада
ми, и каждый раз все испытываю как в первый 
раз. Похоже, от этого волнения я никогда не 
избавлюсь.

- Выпускнице музыкальной школе, вос
питанной на классике, переход в стиль 
фолк-рок не показался резким?
- Не могу сказать, что я слушала только 

классику. Да, меня воспитывали на классике. 
Г 1отому могу легко ее слушать и сейчас. Когда 
как некоторые не знают и не воспринимают 
классические произведения. Я могу слушать 
разную музыку.

- А отличать Шопена от Баха?
- Конечно могу, по звучанию. Всех му

зыкантов этому учат. Что-то близкое, напри
мер, Шуберта от Шопена, мне сейчас уже 
трудно отличить. Но музыку Баха, Бетховена, 
LI 1опена отличить не сложно.

- Не пробовала сама писать слова или 
музыку?
- Как и многие девчонки, писала когда-то 

стихи про любовь. Но это для себя. А чтобы 
серьезно - нет, не писала, ни стихи, ни музыку. 
Хотя иногда, когда сажусь за фортепиано, при 
наигрывании аккордов складывается интерес
ная мелодия. Серьезно к этому не отношусь.

- Музыка - ваше увлечение, и не все ув
лечения длятся долго...
- Об этом мы уже сейчас в группе говорим. 

Кто-то хочет заниматься музыкой профессио
нально, полученное образование оставить на 
втором плане. Я считаю, что специальность, 
которую получила в университете, станет глав
ной в моей жизни.

«Для меня слово «ренессанс» 
не несет негатива»

Э го сегодня Марию Авдееву представляют 
как руководителя всероссийского межвузовс
кого проекта «Ядерный ренессанс», участника 
международных и российских конференций в 
Санкт-Петербурге, Северске, Томске, Но
восибирске. Мало кто знает, что темой ядер- 
ного нераспространения она стала заниматься' 
совершенно случайно. В конце второго курса 
научный руководитель Светлана 11етровна 
Цыганкова стала опрашивать своих студен
тов, какой из предложенных тем планирует 
заниматься каждый из них. Мария, вспомнив 
слова детской считалки «На золотом крыль
це сидели...» произнесла то, что в результате 
выпало - совершенно неизвестную ей тогда аб
бревиатуру «МАГАТЭ».

Начала заниматься темой и уже скоро 
поняла, что она интересная. С МАГАТЭ пе
решла на тему ядерного Ирана. Стала ездить 
на конференции по теме.

В итоге - дипломная работа, которую она 
будет защищать по приезду из Стокгольма, 
тема звучит как: «Фактор ядерного Ирана 
в американо-российских отношениях 2001- 
2007 годов».

- Мария, что включает в себя ваш меж
вузовский проект?
- В проекте две главы. В первой мы опи

сываем состояние стран в настоящее время, их 
ядерный потенциал. Многие сейчас говорят, 
что наступил ядерный ренессанс и от нефтяных 
источников нужно переходить к ядерным. Все 
это мы изучаем. У каждого из нас своя страна 
для исследования, и таким образом мы охва
тываем весь мир. Во второй главе пытаемся 
сделать некий анализ (как влияет ядерный ре
нессанс, какие положительные и отрицатель
ные моменты сопутствует этому развитию, и 
так далее). Это наиболее сложная работа.

- Но каким материалам вы пишете 
работу?
- Будучи студентами, мы, естественно, не 

можем писать объективно, по правительствен
ным НАНам. Берем в расчет материалы Ин
тернета, печатных публикаций. Я, например, 
брала стратегию национальной безопасности 
США, сравнивала но годам, обращая внима
ние на бюджетные вливания, на что государство

начинает тратить больше средств. Конечно, мы 
не можем утверждать, что наш анализ досто
верен на сто процентов, но, наверное, большая 
доля правды в нем есть.

- Чтобы заниматься данной темой, ло
гичнее иметь образование в области 
ядерной энергетики?
- Это не так. Не нужно умалять всю важ

ность гуманитариев в этой сфере. Мы изучаем 
политику, и анализировать здесь нам проще, 
даже если это касается цифр. Общаясь, сту
денты разных специализаций обнаруживают 
взаимосвязь физических, технологических, со
циально-экономических, правовых и политичес
ких аспектов развития ядерных технологий

- Считается, что мировой ядерный 
ренессанс таит угрозу для ядерной 
промышленности России. Вы с этим со
гласны?
- Для меня слово «ренессанс» не несет ни

какого негатива. Только позитив. Это разви
тие, движение вперед. Он может стать угрозой, 
если станет неуправляемым. Поэтому мы и 
пытаемся понять, в каком направлении не
обходимо двигаться, на какие пути не откло
няться. Это поможет избежать негативных 
последствий.

- Вам известно, чем вы будете занимать
ся в Стокгольме?
- Это будет научная деятельность, так что, 

скорее всего, писать статьи, собирать материа
лы, организовывать круглые столы. Во всяком 
случае, этим занимались на такой стажировке 
мои предшественники.

- Как отнеслись на факультете к вашей 
победе, к отъезду в Международный ин
ститут изучения проблем мира?
- Все по-разному. Если честно, никто серь

езно нс воспринимал девушку, которая играет 
на гитаре. Научный руководитель за меня 
очень обрадовалась, остался доволен директор 
института. Сказали мне, чтобы не забывала о 
дипломе. Были и те, кто сомневался и спраши
вал, а смогу ли я там жить. В основном, конеч

но, люди радовались новости. Я и сама, когда 
узнала, не могла поверить в победу.

- В журнале «Атомная стратегия» за де
кабрь 2006 года прочитала, что, напри
мер, в США для привлечения студентов 
в атомную энергетику в три раза увели
чили число именных стипендий и грантов 
на обучение. А так же, что «грядущий 
мировой «ядерный ренессанс» чреват 
новым, более масштабным этапом миг
рации специалистов. По сравнению со 
спонтанной «утечкой мозгов», с кото
рой мы имели дело в недавнем прошлом, 
новый виток будет носить спланирован
ный и целенаправленный характер». Вот 
и вы уезжаете. Пока всего на три месяца. 
Допускаете мысль, что когда-нибудь ста
нете жить и работать в чужой стране?
- Компрометирующий вопрос... Очень 

сложно бороться только за одну идею. Хочет
ся жить с интересом. Даже сейчас, на стажи
ровке, предлагают такие условия, от которых 
сложно отказаться. Тебе оплачивают всю 
жизнь. К тому же это Европа. Но знаю, мне 
будет трудно жить за границей. Я русская. Мне 
нужна Россия.

- Эти три месяца вне России вас изме
нят?
- Безусловно. Они дадут бесценный опыт. 

Кстати, я никогда не выезжала далеко так на
долго. Но каждый раз, когда я бываю в Европе, 
меняется мое мировоззрение. Всегда очень 
сложно возвращаться. Я привыкаю к тому 
образу жизни.

- По чему будете скучать?
- По чему или по кому? Прежде всего по 

родителям. За все, чего я достигла, благодарю 
родителей. Часто слышала от них: «Нс превра
щайся в серость! Занимайся!» Мне будет не 
хватать музыкальной группы, это моя вторая 
семья. Я пропущу «Студвесну» и совсем скоро 
попрощаюсь со студенчеством. Но студенчес
кая жизнь для меня нс заканчивается - я всегда 
учусь сама. И буду продолжать это делать.
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Парламентарии всех 
факультетов, соединяйтесь!

АЛЕКСАНДРА ТЮРИНА

«Ввести обязательную службу в 
армии для женщин»... Правитель
ство оглашает сенсационную идею. 
Премьер-министр выдвигает аргу
менты «за». Лидер оппозиции гово
рит об ущербности потенциального 
закона. И возлагает надежды на со
ратника. Член правительства вмеши
вается в борьбу. Но «корень зла» не 
вырвать легким движением. И бес
смертная мафия оппозиции, а может, 
народные заступники, рвутся в бой.

В чем прикол? Найти точки 
олкновения... И дискутировать, 
орошо дискутировать. Обоснован

но. Быть командой. И знать, «что мы 
несем одни ценности. Видеть разви
тие себя и других».

- На 23 февраля мы разослали 
приглашения всем дебатерам. Сделали 
шоу-программу. Играли только девуш
ки. Парни судили. И темки такие, как 
говорится, «в тему». Ну, про женскую 
армию ты уже знаешь; еще: женщины 
- сильный пол; запретить женщинам 
носить штаны. Вот так. Теперь в наших 
планах - дебаты Карла Поппера. Это 
новшество для Тюмени. Традиционно 
у нас прогоняют американский вариант 
дебатов. По два игрока от каждой из 
противоборствующих сторон. В дебатах 
Поппера - три игрока в каждой из ко
манде. Этот вариант игры имеет более 
жесткую структуру. И в дискуссии вни
мание заостряется на ценностях.

Специальные пакеты лежат на 
столах перед каждой игрой. В них - 
Информация по обсуждаемой теме. 
*Гак что кругозор участников и без 
жарких дискуссий в ходе игр расширя
ется в геометрической прогрессии.

Прошедший месяц улучшил фи
зическое самочувствие ТюмГУ. Дни 
здорового образа жизни не только 
поставили вуз на лыжню, каток, уса
дили за шахматные доски. Прошел

конкурс на лучший стих, слоган тема
тики здорового образа... Состоялся 
круглый стол. Еще - конкурс выста
вок. В общежитиях оформили тема
тические уголки. Дебаты дополнили 
программу этой «зарядки для ума». 
Кто судьи в дебатах? Студент биофа
ка Леонид Праев. Он внес большой 
вклад в развитие тюменского движе
ния. Главный судья - Елена Бойко из 
института государства и права. Ад
министратор - Наташа Ложанская, 
коллега Елены по институту.

Отказ от биоактивных добавок. 
Запрет на участие женщин в тяжелых 
видах спорта. Ограничение пропаган
ды экстремальных занятий. Такие вот 
вопросы мы поднимали. Отрадно, что 
количество игроков увеличивается. 
Около десяти команд приняли участие 
в играх на тему «Спорт». Институт 
педагогики, психологии и управления 
сформировал пять из них. Институт 
государства и права как всегда пора
довал активностью. В финал прошел 
факультет психологии (Владимир 
Алешин; Александр Мелкобродов). 
А также институт педагогики, психо
логии и управления (Евгения Рома
новская; Андрей Запру дин).

Родной факультет Жени одержал 
победу в заключительной схватке. Пси
хологи же. На «душевном» факульте
те («психос» с греческого - душа) есть 
клуб «Сталкер». И одно из основных 
направлений клуба - дебаты.

Игроки парламентских дебатов 
встречаются воскресение - через - 
воскресение по адресу Геологораз
ведчиков, 6 в 17.00. И далее каждую 
субботу, по словам Жени, в ходе встреч 
будут проводится тренировки и обсуж
даться проекты. Они уже напрашива
ются с бумаги в реальную жизнь.

Каждую субботу, по словам 
Жени, в ходе встреч будут прово
диться тренировки и обсуждаться 
проекты. Они уже просятся с бумаги 
в реальную жизнь.

Выпускникам, владеющим иностранным языком
Институт дополнительного профессионального образования ТюмГУ совместно с Университетом Евле 

(Швеция) предлагает программу бакалавриата по специальности «Международная социальная работа»

С сентября 2008 года Институт дополнительного 
профессионального образования приступает к реализа
ции программы бакалавриата по направлению «Между
народная социальная работа».

Программа осуществляется Институтом дополни
тельного профессионального образования ТюмГУ, Реги
ональным институтом международного сотрудничества, 
Университетом Евле (Швеция) и направлена на обучение 
шведских и иностранных студентов. Набор российских 
студентов осуществляется в рамках двусторонних согла
шений ТюмГУ и Университета Евле (Швеция).

Обучение начинается с сентября 2008 г. Програм
ма состоит из 7 семестров (продолжительность 3,5 года, 
дневная форма обучения в Швеции), включает 1 семестр 
производственной практики в контексте социальной 
работы. Студенты проходят практику в г.Тюмени.

Программа включает такие предметы как, психоло
гия, социология, право, политология, менеджмент и ор
ганизация, методы исследований.

Все учебные курсы по программе (кроме практики) 
предлагаются на базе Университета Евле на английском 
языке. Высокий уровень владения английским - необ
ходимое условие. Параллельно студенты обучаются для 
получения диплома ТюмГУ бакалавра по направлению 
«Менеджмент» - по заочной (дистанционной) форме 
обучения.

Международная социальная работа, как академи
ческая и профессиональная сфера, получила большое 
развитие за последние годы. Социальные работни
ки становятся все в большей степени вовлеченными в 
деятельность, связанную с развивающимися сферами 
социальной политики, социальной защиты и ухода, на
правленными на уязвимые группы населения, по всему 
миру, особенно в странах с переходной экономикой. 
Социальных работников также рекрутируют междуна
родные организации, такие как ЮНИСЕФ, ПРООН, 
Всемирный Банк, и широкий круг неправительствен
ных организаций, таких как: «Спасите детей», Крас
ный Крест и т.п.

Профессиональный социальный работник может ра
ботать на индивидуальном, групповом и общественном 
уровне. Социальная работа как профессия связана с ре
шением проблем и управлением изменениями. Социаль
ные работники являются «носителями изменений» как 
в обществе, так и в жизни отдельного человека, семьи,

общества. Социальная работа ведётся на разных уров
нях, начиная с включения в психосоциальные процессы 
человека и заканчивая социальной политикой, планиро
ванием и развитием. Под этим подразумевается консуль
тирование, клиническая социальная работа, групповая 
работа, социальная педагогика, семейная терапия, а также 
помощь людям в получении социальных услуг и доступа к 
ресурсам в обществе. Социальная работа ведется исходя 
из целостного подхода к человеку и окружающей его 
среде, но приоритеты в практике и методах социальной 
работы будут разными в разных странах и разное время 
в зависимости от культурных, исторических и социаль
но-экономических условий.

Университет Евле - молодой и динамичный уни
верситет, где обучается около 13 000 студентов. Вуз 
поддерживает тесную связь между научными исследо
ваниями, образованием и созданием интеллектуального 
климата, способствующего развитию инноваторства и 
предпринимательства. Университет расположен в кра
сивом университетском городке с новой библиотекой, 
ресторанами и студенческими общежитиями. Евле - 
это средний по размерам город в 200 км к северу от 
Стокгольма.

Программа предоставляется Университетом Евле 
без взимания платы за обучение. Однако студенты са
мостоятельно финансируют свое пребывание в Швеции, 
включая расходы на проживание, питание и дорогу в 
течение всего периода их обучения. Университет Евле 
предоставит содействие студентам при запросе учеб
ной шведской визы, а также нахождении проживания 
в г.Евле.

По успешному завершению обучения студентам будет 
присуждена шведская степень бакалавра наук по соци
альной работе со специализацией «Международная соци
альная работа». Учебный план программы соответствует 
болонским требованиям, а диплом имеет международное 
признание. Данное образование даёт основание для про
фессиональной деятельности, а также обучение на уровне 
магистратуры и аспирантуры.

Мы готовы к встрече с вами для обсуждения воз
можностей вашего обучения

г. Тюмень, ул. Ленина, 23. Каб. 303. 
Телефон/факс: (3452) 45-55-88; 45-53-57 
Адрес в Интернет: www.tumidpo.ru e-mail: rtc@ 

utmn.ru

Кино
без попкорна

ЕВГЕНИЙ БЕЛОВ

Уже какой который год, начиная с весны 
2003 г., в киноклубе института культуры со
бираются любители «кино без попкорна». 
Руководитель проекта Наталья Павлов
на Соколова вместе со студентами-культу
рологами отбирает интеллектуальное кино 
в рамках определенной программы. После 
просмотра кинокартины все желающие при
нимают участие в обсуждении увиденного 
фильма. В результате таких дебатов прони
каешь глубже в произведение киноискусства 
и открываешь его с другой стороны. Пред
ставить свою программу может любой же
лающий, предварительно согласовав ее с 
Натальей Павловной. Впервые за всю исто
рию киноклуба куратором программы назна
чен студент из стороннего университета. Им 
стал учащийся биологического факультета 
ТюмГУ Евгений Белов.

Его программа носит название «Дурная 
любовь». Она собрала в себе пять «вкус
ных» кинокартин ведущих и начинающих 
режиссеров России (Андрей Кончаловс
кий «Дом дураков»; Максим Коростышев- 
ский «Дура»; Анна Меликян «Русалка»), 
Японии (Такеши Китано «Куклы») и 
Германии (Тиль Швайгер «Босиком по 
мостовой»). Фильмы знакомят нас с неадек
ватными, казалось бы, людьми. Одни счита
ют их психами, другие просто дураками, но 
за этой идиотской маской скрывается инте
ресная личность с чистыми и философскими 
мыслями. В общем, современному человеку 
есть чему поучиться у героев этих картин. 
Окунуться в атмосферу кино можно каждую 
пятницу в 17.30 по адресу Республики, 2, 
ауд. 210, вход бесплатный.

По всем вопросам обращайтесь по те
лефону 8-909-735-32-19

Как сделать труд клерка безопасным
Большинство жителей круп

ных городов проводит значи
тельную часть рабочего времени 
не в цехах, не в заводских поме
щениях, а в офисах. На первый 
взгляд, офисное помещение ка
жется чистым, комфортным, удоб
ным для работников. Но это лишь 
кажущийся комфорт. На самом 
деле офис таит в себе массу опас
ностей.

Так, недавно исследователи 
установили, что лазерные принте
ры могут оказаться даже вреднее 
сигарет. Было изучено более 50 
моделей принтеров. Треть из них 
выпускает в воздух частицы, ко
торые вызывают респираторные 
раздражения и в долгосрочной 
перспективе - серьезные хрони
ческие заболевания.

Исследователи призвали про
изводителей принтеров снабжать 
технику предупреждением об их 
возможном вреде для здоровья, а 
работодателей - ставить принте
ры в хорошо проветриваемых по
мещениях.

Кроме принтера, серьезную 
угрозу для здоровья представля
ет кондиционер. Дело не только 
в том, что человек может просту
диться. Проблема заключается 
в том, что в офисе, где включен 
кондиционер, обычно плотно 
закрыты окна. Таким образом, 
циркуляция воздуха становится 
искусственной. С одной сторо
ны, благодаря этому в помещение 
не попадают вредные вещества с 
загазованной улицы. С другой 
стороны, закрытые окна не про

пускают в помещение и полезные 
ионизированные частицы, также 
необходимые человеческому орга
низму. Если при этом еще учесть, 
что в офисе постоянно работает 
большое количество электрони
ки, то становится очевидным, что 
баланс положительных и отрица
тельных частиц в офисном воз
духе сильно нарушается. А это 
неизбежно приводит к стрессам, 
а значит, снижает производитель-

источником являются электро
приборы. При всем их удобстве, 
они неизбежно обладают элек
тромагнитными полями различ
ной степени интенсивности. Они 
вызывают у человека головные 
боли, повышенную утомляемость, 
хронический стресс, снижение 
иммунитета.

Бороться с этой опасностью 
в офисе довольно сложно. Если

ность труда.

Более того, в кондициониро-
ванном воздухе относительная 
влажность падает до 25%, в то 
время как для человека нормаль
ной является влажность 50-60%. 
Разумеется, если офисное поме
щение находится возле крупных 
магистралей, проветривание ос
ложняется из-за шума машин. Но 
многие современные окна позво
ляют проветривать помещения, 
не открывая.

Также не стоит забывать 
и о том, что воздух очищается 
освежителями воздуха и иони
заторами. Кроме того, полезно 
разводить в офисе растения. Они 
хорошо очищают и увлажняют 
воздух. То, что для этих целей 
подходит кактус - миф. Гораздо 
полезнее для этих целей исполь
зовать растения с большой массой 
листвы - драцена, диффенбахия, 
лимон.

Еще одной невидимой опас
ностью офисного помеще
ния является так называемый 
«электромагнитный шум». Его

офисное помещение расположе-
но рядом со щитовой комнатой, 
ее необходимо надежно заэк-
ранировать. Для этих целей су
ществуют специальные сетки и 
стеновые панели. Также вся про-

водка должна быть спрятана в спе
циальных блокирующих излучение 
коробках.

Помимо профессиональных 
методов борьбы с электромагнит
ным излучением, существуют и 
простые бытовые:

- приборы не должны разме
щаться на близком расстоянии и 
напротив друг друга;

- по возможности следует уста-
навливать мониторы так, чтобы их
тыльная часть не была направлена 
на сидящего рядом человека;

- находящиеся рядом рабочие 
места желательно разделять офис - 
ними перегородками.
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Этап Кубка мира 
в Ханты-Мансийске,

конечно, начался 
с традиционной бронзы 

Андрея Маковеева
В прошлом году как раз третье место, и тоже в 

Ханты-Мансийске, аспиранта Тюменского государс
твенного университета вывело сборную России на первое 
место в общекомандном зачете. Нынче Андрей взял эту 
бронзу снова в момент, когда на кону стояла честь России. 
Когда все возможные наши фавориты промахнулись на 
огневых рубежах. Андрей тоже промахнулся. Правда, 
один раз. Но это не помешало ему на очень трудной трассе 
включить крейсерскую скорость и на финише обогнать 
даже тех, кто было стопроцентно метким. Приятно было 
видеть нашего Андрея на пьедестале рядом с такими вол
ками биатлонных трасс, как Бьердаллен и Свендсен.

Я поздравила Андрея в тот же час, как он получил 
свою медаль. И пожелала ему обогнать норвегов. Он 
пообещал постараться. Да, самое главное я не сказала, 
Андрей Маковеев стал бронзовым призером в спринте. 
Очень престижная гонка и всего с двумя огневыми рубе
жами, ошибка на которых на вес золота. На следующий 
день Андрей завоевал бронзу в гонке преследовании. Он 
опять был единственным среди россиян на пьедестале.

И еще одна уни
верситетская бронза, 
которой нет цены: 
олимпийская чемпион
ка Турина - аспирантка 
ТюмГУ Альбина Ахато
ва в этот день была тре
тьей в том же спринте. 
У Альбины этот сезон 
выдался более чем ус
пешным. После Турина 
она стала мамой и только 
в эту зиму начала вкаты

ваться в лыжню. И уже целая корзина медалей. Было бы 
еще и мировое золото, если бы не судья, сломавший вин
товку нашей лыжно-биатлоной королеве.

Так что браво, Альбина и Андрей!

ТюмГУ: цифры и факты
Тюменский государственный универси

тет - первый вуз Тюменской области - со
зданный в 1930 году, в течение уже многих 
лет ведет подготовку интеллектуальной 
элиты не только для Тюменской области, 
но и для всей России. ТюмГУ входит в де
сятку лучших классических университетов 
России в официальном рейтинге Минис
терства образования и науки РФ.

Миссия Тюменского государственного 
университета заключается в формирова
нии многоступенчатой, динамичной и от
крытой модели государственного высшего 
учебного заведения. Такая модель обес
печивает комплексное развитие универ
ситета как ведущего центра образования, 
культуры, науки и инноваций в региональ
ном сообществе на основе академического 
самоуправления.

Тюменский государственный универ
ситет - крупный научно-образовательный 
комплекс. В его в составе 13 учебных и 
научно-исследовательских институтов, 7 
факультетов. Сеть из 17 филиалов охва
тывает пространство от Заполярья до по
бережья Черного моря. Многоуровневая 
образовательная система университета 
включает все необходимые для полноцен
ного образования звенья: от элитной гим
назии до аспирантуры, докторантуры, 
институтов дополнительного профессио
нального и дистанционного образования.

Инфраструктуру вуза представляют 
12 учебно-лабораторных корпусов, центр 
Интернет-образования, информационно
библиотечный центр с книжным фондом 
около 1,7 млн. экземпляров, центр ин
формационных технологий, издательство 
с современной полиграфической базой, 
медико-санитарная часть, центр вузовс
кого питания на 2 тыс. мест, И спортив
ных и тренажерных залов, плавательный 
бассейн, стрелковый тир, центр зимних 
видов спорта, музейное объединение, базы 
практик и отдыха «Лукашино», «Озеро 
Кучак» под Тюменью, «Солнышко» на 
Черноморском побережье, база практики 

«Максимиха» на озере Байкал, 4 студен
ческих общежития на 1800 мест.

Научно-педагогическую работу в уни
верситете ведут 825 преподавателей, из них 
165 докторов наук, профессоров и 500 кан
дидатов наук, доцентов. 44 работника вуза 
отмечены правительственными наградами, 
32 из которых удостоены почетных званий 
«Заслуженный деятель науки РФ» (5), 
«Заслуженный работник высшей школы 
РФ» (17), «Заслуженный юрист РФ» 
(3) «Заслуженный эколог» (2) и др.; И 
награждены орденами и медалями.

В Университете широко внедряются 
и используются новейшие инновацион
ные образовательные и информационные 
технологии, позволяющие вести обучение 
по 50 специальностям, 15 направлениям 
подготовки бакалавров, 10 магистерским 
программам и более чем 100 программам 
дополнительного профессионального об
разования.

Деятельность ТюмГУ за последние 
годы отмечена золотой медалью Ассо

циации содействия промышленности 
Франции (SPI) 2002г., Гран-при Всерос
сийского форума «Образовательная среда 
- 2004» (г. Москва), дипломом лауреа
та II Всероссийского конкурса моделей и 
проектов воспитательной работы в вузах 
в 2004 г. и др.

В университете развиваются научные 
школы общероссийского масштаба, фун
кционирует 4 научно-исследовательских 
института, созданных в рамках соглаше
ния с Сибирским и Уральским отделени
ями РАН. Весной 2007 года программа 
ТюмГУ «Формирование инновационного 
научно-образовательного комплекса Тю
менского университета для обеспечения 
эффективности природопользования в ус
ловиях интенсивного освоения ресурсов 
Западной Сибири» выиграла в конкурсе 
инновационных вузов. В конкурсе участ
вовало большинство вузов страны, из тю
менских в число победителей вошел только 
ТюмГУ. Более 500 млн. рублей осваива
ются на оборудование, программное и ме
тодическое обеспечение, переподготовку

преподавателей и позволят модернизиро
вать преподавание многих специальностей 
в университете. За два года, в течение к<^ 
торых будет реализована программа, ун^ 
верситет планирует модернизировать и 
открыть 27 специальностей, 25 программ 
специализаций, разработать 117 новых 
учебных дисциплин.

Ректор ТюмГУ Геннадий Николаевич 
Чеботарев - доктор юридических наук, 
профессор, почетный работник науки и 
образования Тюменской области, заслу
женный юрист Российской Федерации. 
Г.Н.Чеботарев награжден орденами Тру
дового Красного знамени, Святого князя 
Александра Невского II степени, медаля
ми «За доблестный труд», «За трудовое 
отличие», «За освоение недр и развитие 
Западно-Сибирского нефтегазового ком
плекса».

22 марта (суббота) 19.00 
на сцене Тюменской филармо
нии джазмены из США ARK 
SUPERFUNK COLLECTIVE 
FRANK LACY (вокал, тромбон, 
труба), JOE FORD (саксофон), 
ARK OVRUTSKI (бас-гитара), 
DENNIS MACKREL (ударные), 
RUDY GOBOROV (клавишные)

В XX веке возникло много новых 
стилей музыки - рэгтайм, диксиленд, 
вибоп, постбоп, фьюжн, фанк, блюз, 
госпел, рок-н-ролл, буги-вуги, поп, 
афробит, афропоп, рэп, хип-хоп, 
нью-эйдж. В этом многоголосье 
выросли практически все участни
ки проекта. Именно поэтому все эти 
стили присутствуют в их выступле
нии, а музыка звучит очень свежо.

Саксофонист Джо Форд - живая 
легенда, как называют его джазо
вые критики. Долгое время играв

Американский джаз
ший в составах Маккой Тайнера, 
работавший в латинджазовых ко
мандах совместно с Джерри и Едди 
Гонзалесами, записавший за свою 
джазовую карьеру более 100 ком
пакт-дисков, он остается непревзой
денным импровизатором, чей стиль 
лежит между Джоном Колтрейном, 
Джеки Маклином и Вэйном Шор
тером. Джо Форд родился^ 1947 
году в Буффало, штат Ныо-Иорк. В 
1967 году оц/юявился на джазовой 
сцене Нью-Йорка в составе квин
тета легендарного Маккой Тайнера. 
Форд встретил Маккоя, еще будучи 
учеником школы. Ему посчастливи
лось сыграть пару джэмов с масте
ром, и несколько лет спустя, в 1975 
году, Маккой пригласил Форда в 

свой квинтет. И с тех пор Форд 
стал незаменимым участником всех 
проектов Тайнера - от квинтета до 
бигбэнда. Работа с Маккоем дала 
Форду возможность встать в один 
ряд с основоположниками современ
ного джаза. Это была большая честь 
- занять место Колтрейна в бэнде 
и продолжать развивать его идеи. 
Список проектов, в которых учас
твовал Форд, занимает несколько 
страниц, в последние годы Форд он 
появляется на джазовых фестивалях 
всего мира в афрокубинском проекте 
Эдди Гонзалеса - Fort Apache.

Фрэнк Лэйси - вокалист, тром
бонист, трубач - выпускник Беркли- 
Скул и Рутгерс Юниверсити, он 
гастролировал с Dizzy Gillespie,

в Тюмени
Abdullah Ibrahim, Henry Threadgill, 
Julius Hemphill, Oliver Lake, The 
Eurythmics, Carla Bley, Steve Turre, 
John Stublefield, Rasul Siddik, Stanton 
Davis, Jr., Vincent Chancey, Randy 
Brecker, Ryan Kisor, Bob Stewart, 
Roy Hargrove, Lester Bowie and Don 
Pullen. Он был участником Bobby 
Watson Horizon Band, а также являл
ся полтора года музыкальным дирек
тором Art Blakey’s Jazz Messengers. 
В последнее время, кроме свого про
екта - солистам Lester Bowie’s Brass 
Fantasy и бигбендов McCoy Tyner 
и David Murray. Фрэнк являет
ся постоянным участником Мингус 
Бигбенда, где играет со знамениты
ми трубачами Эдди Хендерсоном и 
Ренди Брекером.

Басист, композитор Аркадий Ов- 
руцкий - лауреат джазовых фестива
лей, участник многих международных 
джазовых проектов. Аркадий окончил 
Российскую академию музыки. Ста
жировался в Беркли-скул и в Нью- 
Йоркской школе Джона Патитуччи 
«Коллектив». Последние два года 
Аркадий ведет активную международ
ную деятельность, создавая проекты 
с участием в основном американских 
музыкантов. Особенно запомнились 
джазовым слушателям России и Ук
раины февральский и мартовский 
приезды Аркадия в 2006 году, когда 
оркестр из девяти гарлемских черноко
жих джазовых музыкантов, украшен
ный прекрасным солистом -вокалистом 
Грегори Портером, концертировал 
по России и Украине - Нижневар
товск, Омск, Томск, Тюмень, Курган. 
Екатеринбург, Челябинск. Ижевск, 
Казань, Москва, Киев и Одесса.

грситет |

РЕГИОН
Учредитель:
Государственное учреждение 
Тюменский государственный университет. 
Газета зарегистрирована 05.02.2001 г. 
Западно-Сибирским территориальным 
управлением по делам печати, 
телерадиовещания и средств 
массовых коммуникаций.
Регистрационный номер ПИ №17-0164.

Номер набран и сверстан в 
компьютерном центре редакции газеты 
«Университет и регион».
Подписано в печать 11.03.2008 г.
Заказ № 89. Тираж 1000 экз.
Индекс подписки: 83198.
Отпечатано в Издательстве Тюменского государственного 

университета.
(625000, г.Тюмень, ул.Семакова, 10).

Адрес редакции:
625000, г.Тюмень, ул.Семакова, 10. 
тел. 46-23-28
E-mail: gazeta@utmn.ru

Редактор Ирена ГЕЦЕВИЧ.

ТюмГУ в Интернете - www.utmn.ru

mailto:gazeta@utmn.ru
http://www.utmn.ru

